

PRESANTACION

Desde hace tiempo se venía sintiendo en Castilla y León la necesidad de abrir un debate entre expertos dedicado al estudio de los problemas con que se enfrenta la economía regional. Se trataba de crear un foro que pudiera acoger un amplio intercambio de ideas entre las personas y las institucionales interesadas en su estudio tanto desde una perspectiva académica, cuanto por consideraciones administrativas y empresariales.

Atendiendo a las razones anteriormente expuestas la Consejería de Economía y Hacienda convocó el I^{er} Congreso de Economía Regional de Castilla y León, cuya celebración tuvo lugar los días 24, 25 y 26 de noviembre de 1988 en Salamanca. La gran acogida que tuvo esta iniciativa así como la extraordinaria asistencia con que contó este Congreso hizo que; ya en su clausura, se expresara la voluntad de convocar el II Congreso de Economía Regional de Castilla y León.

Por consiguiente, este II Congreso de Economía Regional de Castilla y León ha tenido, por un lado, una voluntad de continuidad y, por otro, de renovación en la medida en que durante los dos años transcurridos se han producido en nuestro entorno transformaciones económicas, de tal importancia, que obligan a reconsiderar una parte de los análisis y planteamientos allí realizados.

El II Congreso de Economía Regional de Castilla y León se celebró los días, 22, 23 y 24 de noviembre de 1990. En su marco se han desarrollado 5 Sesiones de Trabajo con 6 Ponencias, 2 Mesas Redondas y 24 Grupos de Trabajo especializados, y ha tenido lugar además, la presentación de las primeras Tablas Input-Output de nuestra Región. Constituye por lo tanto para mí, como Presidente del Comité Organizador de este Congreso, un motivo de satisfacción poder presentar aquí las Actas correspondientes a los trabajos aportados al mismo.

Este II Congreso ha contado con un número de trabajos todavía más nutridos que el anterior. Todos ellos de muy variada temática y pertenecientes a distintas Universidades e Instituciones, lo que prueba el impulso que, sin duda, ha tomado el Congreso. Los textos completos de tales trabajos se hallan recogidos en la publicación "Comunicaciones presentadas al II Congreso de Economía Regional de Castilla y León" que ya apareció en su día.

Al presentar este libro me parece obligado dejar constancia de algunos sencillos y justos testimonios de agradecimiento. En primer término, agradecimiento al Comité de Honor que nos ha honrado con su aceptación y presencia en los actos de Inauguración y Clausura del Congreso. Agradecimiento también, a los Comité Científico y Organizador que con su trabajo, competencia y entusiasmo han hecho materialmente posible su celebración.

Nuestro agradecimiento especial y gustoso a todos los Ponentes, Miembros de las Mesas Redondas, Moderadores y Comunicantes que aportaron sus trabajos, sus investigaciones y sus experiencias y cuya participación constituye la esencia misma del Congreso. Y, por supuesto, agradecimiento a los Congressistas que dotaron de sentido y razón a nuestro esfuerzo y nos alentaron con su presencia.

En otro orden de colaboraciones hemos de dar las gracias a la Diputación Provincial de León por la recepción ofrecida en el Palacio que constituye su sede, al Ayuntamiento de la ciudad por el apoyo prestado en diversos aspectos organizativos, y muy especialmente a la Universidad de León por su hospitalidad al acogernos en el Aula San Isidoro durante las sesiones de Inauguración y Clausura del Congreso.

Somos conscientes de que no es posible incluir en un texto como éste todos los debates propuestos y conclusiones que constituyen el fruto de la celebración del Congreso a lo largo de sus tres días de duración, pero sí se puede afirmar que los trabajos que aquí se recogen constituyen un valioso esfuerzo de reflexión sobre muchos de los problemas más importantes de nuestra economía. Las legítimas y lógicas diferencias de opinión que allí se manifestaron y que pueden seguirse a lo largo de este libro constituyen un material de extraordinario valor. Expresan el vigor del debate existente sobre nuestra realidad económica, el interés que suscita la búsqueda de soluciones y contienen aportaciones extraordinariamente relevantes para orientar las actuaciones de política económica que es necesario aplicar en la Región.

La misión del Congreso fue justamente esa; la de promover una ocasión para que especialistas y estudiosos pudieran realizar una reflexión compartida y libre que, por la importancia de las materias tratadas, la heterogeneidad de las perspectivas y la altura intelectual de las aportaciones, ha resultado apasionante. Creo que de todo ello queda sobrada constancia en este libro de Actas y en los tres volúmenes de comunicaciones que le han precedido.

Valladolid, Febrero de 1991

ROBERTO ESCUDERO BARBERO
Secretario General de Economía y Hacienda